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  1 
APROVADA 2 

 3 
ATA DO PLENO ORDINÁRIO DO DIA 24 DE ABRIL DE 2018 4 

 5 
No vigésimo quarto dia do mês de abril do ano de dois mil e dezoito, às nove horas e trinta 6 
minutos, é declarado aberto por existência de quórum, o Pleno Ordinário do Conselho 7 
Municipal de Defesa e Promoção dos Direitos da Criança e do Adolescente do Recife - 8 
COMDICA, na sede do órgão, situado na Av. Benfica, n° 373 - Madalena, Recife-PE, e a 9 
presidente Maria do Livramento de Aguiar coloca para deliberação os seguintes temas em 10 
pauta: APROVAÇÃO DAS ATAS, DEMANDAS DAS COMISSÕES, APRESENTAÇÃO 11 
DO PLANEJAMENTO DO COMDICA 2018, EDITAL DO FUNDO MUNICIPAL DA 12 
CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 2017-2018 (1ª FASE DE MONITORAMENTO) E 13 
INFORMES GERAIS. Participaram do pleno na condição de conselheiras(os): Maria do 14 
Livramento de Aguiar (CRP); Alexandre José Bastos Nápoles de Carvalho Filho e Ana Maria 15 
de Farias Lira (Secretaria de Desenvolvimento Social, Juventudes, Políticas sobre Drogas e 16 
Direitos Humanos); Andréa Ricardo de Castro (Secretaria de Educação); Albérico Spinelli 17 
Correia dos Santos (Secretaria de Finanças); Andréa Coimbra (Procuradoria Geral do 18 
Município); Valderlene Guimarães Santos (CREFITO); Mariana Torreão Brito Arcoverde 19 
(OAB) e, também, os seguintes representantes da sociedade: Teresa Franco (LBV); Palloma 20 
Fidelis (APAE); Euba Carvalho (Fundação Cecosne); LARBEM; Valdenir de Sousa (Centro 21 
Educacional do Flau); Centro Cultural Daruê Malungo; André Paula (Fórum DCA 22 
Recife/Pão da Vida/Lar Rejane Marques); Mônica Oliveira (OAF); Cleonice Lira, Israel 23 
França e Júnior Rafael (Exercito de Salvação); Natuche Lira (Cendhec); IDESC; Lourdinha 24 
Sousa (Casa Menina Mulher); Alexandre Menezes (Escola Pernambucana de Circo); Irmã 25 
Anatília (CRVV/PROCRIU); Maria Cristina Mendonça (Casa de Passagem); Maria Lúcia 26 
Araújo (ASBEAS); IASDOC; Madalena Fuchs (Educandário Nossa Senhora do Rosário) e 27 
Etapas e, por fim,  Simone Melo (Secretária Executiva do COMDICA); os/as técnicos/as do 28 
COMDICA, Anderson Ferreira, Aurely Macedo, Roberta Sartori, Neiva Barros 29 
(Sociopedagógico) e Angélica Araújo (Comunicação). A presidente inicia o pleno fazendo a 30 
leitura da ordem do dia e pergunta se há alguma proposta de mudança na pauta. No momento, a 31 
presidente sugere que o item três, apresentação do planejamento do COMDICA, passe para o 32 
segundo momento e a apresentação das comissões seja realizada após as deliberações sobre o 33 
planejamento. Já o item um, aprovação das atas, fica para o próximo pleno devido a demanda 34 
de gravações do vídeo institucional que não permitiu que a Setor de Comunicação concluísse 35 
os trabalhos de transcrição. Dito isso, a presidente solicita que seja realizada a apresentação do 36 
planejamento do COMDICA. A presidente explica que foram realizadas duas reuniões 37 
ampliadas para levantar todas as ações necessárias para 2018. Ela afirma que assim foi feito 38 
um levantamento, por mês, para acompanhamento. A presidente acrescenta que o documento já 39 
foi encaminhado para o colegiado realizar a leitura. A mesma completa que algumas ações já 40 
estão sendo realizadas. Dito isso, a presidente inicia a leitura do documento (em anexo). Sobre 41 
a programação do Dia 18 de maio, a presidente esclarece que articulou com Cynthia, do Canal 42 
Futura, para uma capacitação de instituições e conselheiros(as) do COMDICA. Para junho está 43 
previsto ações de combate ao trabalho infantil junto aos fóruns, diz a presidente. Com relação 44 
as capacitações previstas, temos uma formação em maio (orçamento), outra em junho 45 
(violência sexual) e, por fim, outra em julho (política da criança e do adolescente), afirma a 46 
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presidente. A presidente finaliza a leitura do documento e acrescenta que não colocou no 47 
planejamento o processo de mudança da sede do COMDICA, mas é algo já previsto. A 48 
conselheira Andréa Castro coloca como sugestão um coluna "status", onde visualize todo o 49 
processo como "concluído", "em andamento", "cancelado" e "não realizado". A presidente 50 
coloca a importância da aprovação do planejamento para encaminhamento ao Ministério 51 
Público dentro do prazo acordado. Dalva (IDESC) questiona o fato do lançamento do edital 52 
para o mês de outubro, época de eleição. A presidente coloca que nas visitas realizadas às 53 
instituições foram feitas sondagens sobre o assunto. Levando em consideração o mês que foi 54 
aprovado o edital no ano passado, a mesma coloca que janeiro é um mês de parar o 55 
atendimento e replanejar ações e, por isso, o atraso no andamento do processo em algumas 56 
instituições. O edital é feito para vinte e cinco instituição e não para uma ou outra, diz a 57 
presidente. Ela coloca ainda que sem o edital, em 2018, o conselho não vai ficar. A presidente 58 
solicita antecipar a ação do edital para o mês de agosto. Lourdinha (Casa Menina Mulher) 59 
pergunta sobre a questão do prazo da conferência lúdica prevista para abril. A presidente diz 60 
que as discussões sobre a conferência lúdica já iniciaram. Madalena (Educandário Nossa 61 
Senhora do Rosário) pergunta se existe alguma ação específica com relação ao edital de 62 
captação de recursos com base na resolução. A técnica Roberta afirma que o edital está sendo 63 
fechado pela Comissão Jurídica e que a referida comissão propõe nova reunião na sexta-feira, 64 
27, para conclusão do processo e posterior publicação do documento. A técnica coloca ainda 65 
que é preciso acrescentar a ação no planejamento. Com relação a conferência lúdica, Roberta 66 
acrescenta que a previsão é que o evento aconteça no dia 28 de julho do corrente. Já com 67 
relação a conferência magna, a previsão é que aconteça em meados de 12 de setembro, diz a 68 
técnica. A presidente pergunta se todo o colegiado está esclarecido para votação. A resposta de 69 
conselheiros e conselheiras é positiva. Em regime de votação, a presidente pergunta se o 70 
colegiado aprova o Planejamento Estratégico COMDICA 2018. A resposta é positiva. 71 
APROVADO PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO COMDICA 2018. Dando continuidade 72 
ao pleno, a presidente solicita a apresentação das demandas das comissões pelo plano de 73 
trabalho das comissões. Nesse momento, a técnica Roberta inicia a apresentação do documento 74 
(em anexo). A técnica Aurely apresenta, a pedido da presidente, a pauta do ofício n°460, de 18 75 
de abril do corrente, encaminhado pela SDSJPSDDH/PCR, em resposta ao ofício n°302/2017- 76 
COMDICA, encaminhado em 19 de outubro de 2017, solicitando que a secretaria direcione o 77 
Plano de Ação Decenal Socioeducativo do Recife deliberado em 26 de setembro de 2017. 78 
Aurely informa que a secretaria encaminhou o arquivo impresso e a mídia digital. A técnica diz 79 
ainda que o plano será publicado em Diário Oficial (DO) e os prazos para deliberação das 80 
ações previstas assim estabelecidos pela secretaria são de curto (até 03 anos), de médio (de 03 81 
a 06 anos) e de longo (acima de 06 anos), de acordo com o planejamento orçamentário do 82 
município. Além das ações, o plano prevê o orçamento para execução de cada ação presente. A 83 
técnica comunica ainda que após a deliberação do colegiado, o plano será publicado no DO, 84 
ficará disponível no portal e, ainda, será encaminhado para as organizações sociais. Após a 85 
apresentação da técnica, a presidente solicita que a Comissão de Comunicação apresente as 86 
demandas. A técnica Angélica coloca que durante todo o mês aconteceram as gravações do 87 
vídeo institucional de projetos financiados. Ela diz que falta apenas fazer a gravação do Em 88 
Cena, já que no dia previsto houve um problema técnico. No momento, a técnica apresenta a 89 
planilha (em anexo). Angélica fala ainda que houve uma entrevista com a presidente e que 90 
seria interessante também que um outro conselheiro(a), em especial um represente 91 
governamental, possa falar para o vídeo. Angélica colocou que a Assessoria de Comunicação 92 
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participou da reunião mensal do Comitê Gestor de Ações Preventivas na Educação. A técnica 93 
disse que durante a reunião foi informado que a FUNDAJ e a FOCCA serão inseridos no 94 
comitê e que a presidente do COMDICA deverá assinar o termo aditivo para inclusão das duas 95 
instituições. Angélica informa também que foram doados dois banners pelo design Jocemar 96 
dos Santos para a propaganda do imposto de renda. A técnica coloca que solicitou apoio ao 97 
conselheiro Alexandre Nápoles para negociar a disponibilização de um espaço no hall da 98 
Prefeitura do Recife para acomodar os banners de doações. Na oportunidade, Angélica informa 99 
também que a gráfica deverá encaminhar os calendários de mesa que já estão prontos. No 100 
momento, a técnica apresenta também algumas fotos da oficina de Media Advocacy realizada 101 
durante o FOSCAR, no COMPAZ. Ela solicita que as instituições encaminhe os/as jovens para 102 
o treinamento. Na sequência, a conselheira Ana Farias informa sobre o Grupo de Trabalho dos 103 
Conselhos Tutelares. A mesma diz que esteve presente juntamente com o conselheiro Rufino, a 104 
presidente do COMDICA, a secretária Simone e a técnica Angélica numa reunião com o 105 
presidente do TRE, Dr. Luiz Carlos e equipe. Ana diz que o presidente do TRE elogiou a 106 
iniciativa do COMDICA de antecipar o processo previsto para 2019. Segundo ela, durante a 107 
conversa, o presidente informou que a eleição dos conselhos tutelares é uma questão complexa 108 
já que foi nacionalizada e unificada. Segundo ela, o presidente do TRE orientou o conselho no 109 
sentido de estadualizar a questão e que Pernambuco poderia ser modelo para outros estados. A 110 
mesma informa que o presidente do TRE propôs que o COMDICA procurasse o CEDCA já 111 
que a eleição vai envolver outros municípios e a questão envolve uma logística muito grande. 112 
Ana coloca que não é uma questão de ceder ou não as urnas eletrônicas, mas que os problemas 113 
são outros. Ana Farias afirma que o custo é alto e os Fundos Municipais da Criança e do 114 
Adolescente (FMCA) não tem como pagar a infra-estrutura. Ana diz que o presidente do TRE 115 
sugeriu que o conselho solicite ao CEDCA um levantamento da última eleição de cada 116 
município por votação. Dito isso, Ana Farias diz não saber se a secretaria executiva do 117 
COMDICA encaminhou um ofício solicitando um ponto de pauta no próximo pleno do 118 
CEDCA para tratar do assunto. Ana solicita agilidade no processo de encaminhamento do 119 
ofício. A mesma afirma ainda que ficou do COMDICA fazer uma chamada para os/as 120 
conselheiros/as tutelares para uma reunião no próximo dia 27. A técnica Roberta disse não 121 
saber se a comunicação junto aos conselhos tutelares foi realizada já que essa é uma atividade 122 
da secretaria executiva. Ana Farias afirma que é importante que a reunião ocorra. Dito isso, a 123 
presidente coloca que o COMDICA recebeu um enquete de uma consultoria do Itaú chamada 124 
Pratene: Articulando Ideias e Viabilizando Ações sobre o processo de trabalho instalado com o 125 
MROSC. A presidente solicita as comissões Jurídica, Sociopedagógica e de Monitoramento 126 
uma reunião conjunta para responder as questões de aplicação do Marco Regulatório aos 127 
projetos financiados. Dando encaminhamento a pauta, a presidente solicita que sejam 128 
apresentadas as demandas da Comissão de Monitoramento e Avaliação. O gestor de parceria e 129 
conselheiro, Albérico, esclarece que a comissão emitiu o parecer técnico de análise e prestação 130 
de contas. Segundo ele foi construído um documento com a ajuda das equipes financeira e de 131 
monitoramento (em anexo). O primeiro esclarecimento é que existem vinte e cinco instituições 132 
recebendo financiamento do FMCA, mas que, nesse momento, apenas vinte e dois pareceres 133 
foram emitidos. Albérico coloca que desse total, apenas com o arquivo da Etapas houve um 134 
problema e que ele não teve tempo hábil para a análise por conta de fadiga física e mental. Ele 135 
diz que, segundo informações que recebeu da equipe financeira, inicialmente houve um retardo 136 
na entrega da documentação da instituição Etapas. O encaminhamento foi feito, mas diante de 137 
tantos arquivos a análise "passou batida", disse o conselheiro. Até o final de semana será 138 
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redirecionado o problema com a Etapas e o parecer concluído, afirma Albérico. Quanto as 139 
organizações Em Cena e Exercito de Salvação que tiveram problemas quanto a regularização 140 
da conta-corrente e receberam recursos bem depois, Albérico comunica que não emitiu parecer 141 
já que elas não tiveram tempo para a execução de ações. Assim as duas terão análise posterior. 142 
O conselheiro afirma ainda que vai fazer a leitura dos pareceres, mas não vai entrar em debate. 143 
A organização social que tiver dúvidas sobre o documento deve solicitar um novo análise. 144 
Após a leitura, Albérico afirma que o colegiado deverá deliberar o encaminhamento que será 145 
dado. Dito isso, a presidente propõe creditar na conta-corrente das instituições a nova parcela 146 
em virtude da falta de tempo para reunir novamente o colegiado. A presidente diz ainda que a 147 
decisão tomada também seja para as duas instituições que estão pendentes do parecer do gestor 148 
de parceria. Em regime de votação, a proposta é APROVADA. O gestor vai apresentar todos 149 
os trabalhos e até sexta-feira será dado o encaminhamento, afirma a presidente. No momento, o 150 
gestor de parceria inicia a leitura dos pareceres (em anexo). O primeiro parecer é referente ao 151 
Lar do Nenen que tem a sua prestação aprovada com ressalvas. O segundo parecer é referente 152 
ao Lar Paulo de Tarso que tem a sua prestação de contas aprovada, com ressalvas, ao mesmo 153 
tempo em que condiciona a liberação da segunda parcela a recomposição do fundo rotativo. O 154 
terceiro parecer é referente ao Lar Rejane Marques que tem a sua prestação de contas 155 
aprovada com ressalvas. A instituição não tem qualquer impedimento. Recomenda liberação. O 156 
quarto parecer é referente ao Lar Batista Elizabeth Mein que tem a sua prestação aprovada, 157 
com ressalvas, ao mesmo tempo em que condiciona a liberação da segunda parcela a 158 
recomposição do fundo rotativo. O quinto parecer é referente ao Casa Menina Mulher que 159 
tem a sua prestação aprovada, com ressalvas, ao mesmo tempo em que condiciona a liberação 160 
da segunda parcela a recomposição do fundo rotativo. O sexto parecer é referente ao 161 
CENDHEC que tem a sua prestação aprovada, com ressalvas, mas o parecer não recomenda 162 
liberação da segunda parcela do co-financiamento. O sétimo parecer é referente a Casa de 163 
Passagem Ana Vasconcelos que tem a sua prestação aprovada, com ressalvas, ao mesmo 164 
tempo que recomenda a liberação da segunda parcela do co-financiamento. O oitavo parecer é 165 
referente Congregação Santa Dorotéia do Brasil que tem a sua prestação aprovada, com 166 
ressalvas, e recomenda a liberação da segunda parcela do co-financiamento. O nono parecer é 167 
referente ao Oratório da Divina Providência que tem a sua prestação aprovada, com 168 
ressalvas, e recomenda a liberação da segunda parcela do co-financiamento. O décimo parecer 169 
é referente a Associação Beneficente o Pequeno Nazareno que tem a sua prestação aprovada, 170 
mas não recomenda a liberação da segunda parcela do co-financiamento por conta do saldo 171 
remanescente ser superior ao valor a ser liberado. O décimo primeiro parecer é referente ao 172 
CESC Coqueiral que tem a sua prestação aprovada, com ressalvas, ao mesmo tempo que 173 
condiciona a segunda parcela do co-financiamento a reposição do fundo rotativo. O décimo 174 
segundo parecer é referente ao Organização de Auxílio Fraterno que tem a sua prestação 175 
aprovada, com ressalvas, mas não recomenda a liberação da segunda parcela do co-176 
financiamento por conta do saldo remanescente ser superior ao valor a ser liberado. O décimo 177 
terceiro parecer é referente ao Grupo Adolescer que tem a sua prestação aprovada, com 178 
ressalvas, ao mesmo tempo que condiciona a segunda parcela do co-financiamento a reposição 179 
do fundo rotativo. O décimo quarto parecer é referente ao Daruê Malungo que tem a sua 180 
prestação aprovada, mas condicionamos a liberação da segunda parcela do co-financiamento a 181 
realização de uma visita técnica e emissão de relatório avaliativo. O projeto não atendeu as 182 
obrigações em tempo hábil, afirma Albérico. O décimo quinto parecer é referente ao Instituto 183 
Nossa Senhora de Fátima que tem a sua prestação aprovada, com ressalvas, ao mesmo tempo 184 

mailto:comdica@recife.pe.gov.br


 
 
 
 

Conselho Municipal de Defesa e Promoção dos Direitos da Criança e do Adolescente - COMDICA 
SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL, jUVENTUDE, POLITÍCAS SOBRE DROGAS  E DIREITOS HUMANOS  

 

 
 
      Rua Benfica, 373 - Madalena – Tel.: (0**81) 3355-4654/3355-4655/3355-4702/3355-4703 – CEP: 50750-001 – Recife – PE 

site: comdica.recife.pe.gov.br - E-mails: comdica@recife.pe.gov.br– COMDICA Lei 15.604/92 

que recomenda a liberação da segunda parcela. O décimo sexto parecer é referente ao Galpão 185 
dos Meninos e Meninas de Santo Amaro que tem a sua prestação aprovada, com ressalvas, 186 
ao mesmo tempo que recomenda a liberação da segunda parcela. O décimo sétimo parecer é 187 
referente ao Papai que tem a sua prestação de contas reprovada e recomenda a não liberação da 188 
segunda parcela do co-financiamento. O décimo oitavo parecer é referente ao CECOSNE que 189 
tem a sua prestação aprovada e recomenda a liberação da segunda parcela do co-financiamento. 190 
O décimo nono parecer é referente ao CRVV que tem a sua prestação aprovada, com ressalvas, 191 
ao mesmo tempo que recomenda a liberação da segunda parcela do co-financiamento. O 192 
vigésimo parecer é referente a Turma do Flau que tem a sua prestação aprovada, com 193 
ressalvas, mas condiciona a liberação da segunda parcela a recomposição do fundo rotativo. O 194 
vigésimo primeiro parecer é referente a Escola Pernambucana de Circo que tem a sua 195 
prestação aprovada, ao mesmo tempo que recomenda a liberação da segunda parcela. O 196 
vigésimo segundo parecer é referente ao IDESC que tem a sua prestação aprovada, mas 197 
condiciona a liberação da segunda parcela a recomposição do fundo rotativo. Albérico finaliza 198 
a leitura e passa a palavra para a presidente. A conselheira Andréa Castro coloca que faz parte 199 
das comissões Sociopedagógica e Monitoramento e que é uma meta conhecer todas as 200 
instituições. Andréa diz que é extremamente criteriosa para fazer a avaliação. Respondendo a 201 
questão do Daruê Malungo, a conselheira coloca que no momento da visita de monitoramento 202 
a instituição estava fechada e que todos/as as organizações sociais que recebem financiamento 203 
sabem que o monitoramento não tem aviso prévio. Ela afirma que todo planejamento não é 204 
engessado, mas a instituição não foi avaliada já que não tinha atividades na primeira visita, 205 
conforme check-list. A data de visita foi dia 09 de março do corrente, diz Andréa. É muito 206 
importante que todas as instituições estejam sempre em contato com a equipe técnica 207 
sociopedagógica, finaliza a conselheira. Dalva (IDESC) afirma que precisa falar já que fez o 208 
solicitado pelo parecer, mas ainda não recebeu resposta. Ela diz que fez o depósito de três 209 
meses no banco para fazer a recomposição do fundo rotativo. Dalva pergunta ainda sobre um 210 
documento encaminhado, por e-mail, pela EMPREL, sobre o co-financiamento do COMDICA. 211 
Albérico afirma que é preciso descobrir a origem do e-mail. Sobre a pergunta de Dalva, 212 
Albérico diz que o período analisado é de 26 de dezembro de 2017 a 22 de fevereiro do 213 
corrente, a partir de relatório da equipe financeira. O conselheiro solicita ainda que o colegiado 214 
altere cronograma de prestação de contas por conta de aplicações financeiras e rentabilidade. 215 
Existem muitas divergências e o cronograma precisa de ajustes, diz Albérico. O conselheiro 216 
Alexandre Nápoles afirma que é uma proposta para ser analisada na Comissão Financeira. Ele 217 
diz que agora é preciso ouvir todas as instituições sobre os pareceres. O representante do 218 
Exercito de Salvação afirma que nos formulário de prestação de contas fala sobre os cheques à 219 
compensar, mas que o da instituição não foi aceito na prestação de contas já que a pessoa que 220 
recebeu o cheque não o apresentou para compensação. Nápoles coloca que a leitura do 221 
COMDICA é da conta-corrente. O Exército de Salvação afirma que o procedimento foi 222 
diferente. Albérico coloca que é uma questão técnica junto à movimentação financeira. O valor 223 
da conta-corrente tem que bater com o da prestação de contas, diz Albérico. O conselheiro 224 
Nápoles diverge com relação a questão da compensação. Ele diz que há um lapso de dois ou 225 
três dias no momento da virada da prestação de contas e que é necessário entender, na análise 226 
interpretativa, que houve o gasto financeiro. O que não houve foi a movimentação financeira, 227 
diz Nápoles. Ele diz que é preciso fazer a prestação de contas em dois tempos: análise fria do 228 
papel e, no segundo tempo, a comprovação da instituição. Ele diz que o interesse do 229 
COMDICA é que o projeto continue. Sobre a questão apresentada pelo IDESC, a secretária 230 
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executiva Simone Melo, afirma que entrou em contato com a Controladoria e que o e-mail 231 
enviado pela EMPREL é referente aos Termos de Colaboração assinados. Segundo ela é um 232 
procedimento normal por conta do Sistema de Gestão de Convênios. Simone diz que as 233 
organizações sociais não precisam se preocupar e que devem continuar recebendo e-mail da 234 
EMPREL. Albérico afirma que o que foi colocando por Alexandre Nápoles está acontecendo. 235 
Lourdinha (Casa Menina Mulher) diz que ficou uma ressalva na prestação de contas da Casa 236 
por conta do pagamento de energia. Albérico coloca que o esclarecimento cabe a equipe 237 
financeira. Lourdinha afirma que já procurou a equipe, mas foi colocado que quem deve 238 
informar sobre a questão é a comissão. Lourdinha pergunta ainda quando deve prestar conta da 239 
segunda parcela. Albérico solicita que as instituições encaminhe ofício para oficializar a 240 
solicitação da revisão da prestação de contas. Nápoles sugere que as instituições que não 241 
concordam com a prestação de contas encaminhe um ofício único solicitando uma data para 242 
reunião e comprovação da regularidade. A conselheira Ana Farias sugere uma data única para 243 
reunião com a Comissão de Monitoramento. Mônica (OAF) solicita informação sobre 244 
aprovação ou reprovação do projeto da instituição. Andréa Castro afirma que o projeto da OAF 245 
foi aprovado. Albérico informa que todas as instituições terão direito a uma cópia do parecer. 246 
Alexandre (Escola Pernambucana de Circo) diz que o COMDICA não precisa engessar tanto. 247 
As coisas não acontecem cem por cento em nossas vidas, diz o representante da escola. 248 
Cristina (Casa de Passagem) diz que é preciso ter um atendimento individual. Ela considera 249 
uma falta de respeito o encaminhamento de um e-mail coletivo informando a situação de cada 250 
instituição. A presidente coloca que o processo está em construção. A mesma informa que o 251 
MROSC tem procedimentos de publicidade processual e também ao final do processo. É 252 
preciso construir com tranquilidade, refazendo os desacertos e erros, diz ela. A presidente diz 253 
ter tranquilidade com o trabalho desenvolvido pelo grupo de monitoramento e do gestor de 254 
parceria. Em nenhum momento houve intenção da falta de respeito pelo COMDICA, diz ela. A 255 
presidente afirma que conhece as instituições de, ao longo dos anos, ter atuado na ponta. É 256 
preciso olhar no coletivo e esperar que os erros sejam minimizados, diz ela. A presidente 257 
solicita que a Comissão de Monitoramento se reúna para encaminhar as questões até a próxima 258 
sexta-feira, dia 27. Albérico afirma que não tem condições para a reunião. A presidente solicita 259 
que as instituições presentes possam encaminhar o processo junto ao Financeiro para sanar as 260 
pendências com o COMDICA e que, as que tiverem as maiores pendências, a comissão possa 261 
analisar posteriormente. Em regime de votação e com base nos pareceres da Comissão de 262 
Monitoramento, a presidente solicita aprovação do colegiado para que as instituições que 263 
estão liberadas possam receber os recursos da segunda parcela do co-financiamento. 264 
APROVADO. Segue os informes gerais: Ana Farias comunica que a Secretaria de 265 
Desenvolvimento Social, Juventudes, Políticas sobre Drogas e Direitos Humanos vai abrir 266 
edital para alta complexidade e o documento está sendo avaliado pela assessoria jurídica da 267 
Prefeitura do Recife. O edital é para entidades que trabalham com acolhimento e será lançado 268 
em maio. Finalizada a discussão e não havendo nada mais a tratar, a presidente encerra o pleno 269 
às 12h. 270 
 271 
Recife, 24 de abril de 2018 272 
 273 
________________________________ 274 
Maria do Livramento de Aguiar 275 
Presidente 276 
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 277 
_______________________________________ 278 
Alexandre José Bastos Nápoles de Carvalho Filho 279 
(Conselheiro/Secretaria de Desenvolvimento Social, Juventude, Políticas sobre Drogas e 280 
Direitos Humanos) 281 
 282 
 283 
_____________________________ 284 
Albérico Spinelli Correia dos Santos 285 
(Conselheiro / Secretaria de Finanças) 286 
 287 
 288 
____________________________________ 289 
Ana Maria de Farias Lira 290 
(Conselheira/Secretaria de Desenvolvimento Social, Juventude, Políticas sobre Drogas e 291 
Direitos Humanos) 292 
 293 
 294 
____________________________________ 295 
Andréa Ricardo de Castro  296 
(Conselheira / Secretaria de Educação)  297 
 298 
 299 
___________________________________ 300 
Valderlene Guimarães Santos  301 
(Conselheira/CREFITO);  302 
 303 
 304 
_________________________________ 305 
Mariana Torreão Brito Arcoverde  306 
(Conselheira / OAB) 307 
 308 
 309 
_____________________________ 310 
Andréa Maria Guerra Coimbra Carvalho  311 
(Conselheira / Procuradoria Geral do Município) 312 
 313 
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